



みどりの里

宇奈月小学校だより
第2号
平成30年5月9日

目指す子供像 うんとかながえる子 なかよくする子 つよからだの子 きれいなところの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地1
TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800

URL <http://www.tym.ed.jp/sc13/>
E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

地域とのつながりを大切に

校長 四杉 昭康

4月15日(日)、明日の法福寺で伝統の稚児舞の奉納を参観しました。あいにくの雨模様のため本堂内で行われましたが、住職の関口さんによると、建物の中で行われたのは数十年ぶりのことだそうです。例年境内の舞台で行われている様子とは趣も異なり、厳かな佇まいの中で行われる舞に深く感銘を受けました。明日の稚児舞は、国の重要無形民俗文化財の指定を受けている江戸時代中期以前から続いている伝統行事です。本校からは、6年の徳道さん、5年の金澤さん、3年の徳道さん、2年の西尾さんの4名が、2時間ほどかけて舞を奉納しました。その一週間ほど前、練習の様子がテレビでも報道されていました。本番に向けて、何度も繰り返し練習していることが伝わってきました。また、保存会の皆様だけでなく、子供たちの先輩も舞の指導に一役買っており、まさに「地域力」に支えられた子供たちの活躍の場となっている伝統行事と言えます。これからもこの伝統行事が地域で継承されていくことを願っています。



本堂で行われた今年の稚児舞

昨年7月の夜、ビオトープに数匹のホタルが舞う様子が観察できました。おそらく、その2、3年ほど前に子供たちが育てた幼虫がビオトープで成虫になったものと考えられます。昨年度の5年生(今年度の6年生)が一年かけて育てたたくさんのホタルの幼虫はすでにビオトープに放されています。直射日光や人工照明があるとホタルはなかなか成長しないため、今年度も里山ホタルの会(会長:岡田与造さん)の皆様が、学校のビオトープの一部に日よけのネットを取り付けてくださいました。昨年度は、5年生がホタルについて学習の成果をまとめました。具体的な飼育の方法やホタルの特徴についての学習は、里山ホタルの会の中毅土さんに指導していただきました。私自身もその学習の中で、ゲンジボタルやヘイケボタルの特徴の違いや生息分布の状況を学びました。また、ホタルは幼虫のときも光ることを初めて知り、興味深く観察しました。今年もホタルの学習は5年生が進めます。ホタルの飼育は先の長い地道な活動ですが、「ビオトープにホタルが舞う光景が見たい」との一心で取り組んだ学習は、子供たちにとって忘れられない大切な思い出になるものと思います。



ホタルの幼虫のビオトープ放流(3月)



日よけが設置されたビオトープ

今年度も、皆様のご協力をいただきながら、地域に根ざした教育、オール宇奈月による教育を推進してまいります。ご理解、ご協力をお願いいたします。

学習参観・PTA 総会・学級懇談会にご参加、ありがとうございました。

4月20日(金)は、ご多用の中、多数の保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。進級したお子様や授業の様子はいかがでしたでしょうか。PTA総会時に配付した「総会資料」や「学校経営プラン」を、折に触れてご覧いただきますようお願いいたします。家庭と学校とが連携を図りながら、子供たちの健やかな成長を支えていきたいと思っております。今後も忌憚のないご意見をお寄せください。



1年1組 算数「なかまづくりとかず」



2年1組 国語「ふきのとう」



3年1組 国語「きつぎの商売」



3年2組 国語「よく聞いて、じこしょうかい」



4年1組 国語「春のうた」



4年2組 学活「紹介しよう!〇〇のこと」



5年1組 算数「直方体や立方体の体積」



5年2組 国語「俳句を作ろう」



6年1組 道徳「マナーからルールへ、そしてマナーへ」



6年2組 道徳「世界がおどろく七分間清掃」

楽しかった春の校外学習(遠足)・・・ステキな思い出ができました！

4月27日(金)、天候に恵まれ、低・中・高学年ごとに、それぞれ校外学習に出かけました。活動内容やグループ編成を工夫し、楽しい思い出ができました。

1・2年・・・魚津方面(魚津水族館、魚津総合公園)



- ・わたしはトンネルをくぐったのが楽しかったです。海の中を歩いているようでした。エイのおなかをちょっと見せてもらいました。とてもかわいい口が笑っているように見えました。(2年女子)
- ・ぼくは、わくわくしていました。水ぞくかんで魚やりょう生い、はちゅうい、こうかくるいの生き物を見ました。しん海の生き物では、めずらしいリュウグウノツカイがいました。(2年男子)

3・4年・・・富山市方面(富山市科学博物館、「ささら屋」工場、とやま健康パーク)



- ・ささら屋の工場見学をしました。きかいが大きくてたくさんありました。せんべいを焼きました。4秒でひっくり返すのが楽しかったです。とてもパリパリで、しょうゆもおいしかったです。(4年男子)
- ・科学博物館には動くきょうりゅうがいました。とても大きくてこわかったです。2階にはたくさんの道具がありました。心に残ったのは、とても強い水あつで紙を切る道具でした。(4年女子)

5・6年・・・上越市方面(上越リージョンプラザ、高田城公園)



- ・スケートは、初めは足でバランスをとれずに、壁につかまってばかりでした。徐々に慣れてきて、つかまらなくても滑られるようになりました。友達や先生としたパシュートのまねが楽しかったです。(6年女子)
- ・高田城公園で観光ボランティアの人に案内してもらいました。高田城は松平忠輝が4か月という月日で城一つをつかったそうです。三重やぐらでは、カギを隠すからくりがあると聞きました。(6年男子)

早く仲よくなろうね！……1年生歓迎集会より

4月25日（水）、入学した1年生と仲よくなるために歓迎集会を行いました。1年生は大きな声で自己紹介をしました。また、2年生が昨年度の6年生を送る会で演じた「11ぴきのねことあほうどり」の劇をパワーアップして披露しました。さらに、「仲間づくりゲーム」や「なべなべ底ぬけゲーム」を通して、楽しい一時を過ごしました。1年生を囲んで、全校児童の交流が一層深まりました。



「どうぞよろしくをお願いします」



2年生の劇「11ぴきのねことあほうどり」



♪なべなべ底ぬけ……♪

その他の学校生活から



1・2年 交通安全教室



児童会「エコキャップ回収運動」



児童会「あいさつタスキリレー運動」



1・2年 交流学習（パラシュート遊び）

スクールカウンセラー 木下治美 です！よろしくお願いします。

心の専門家として、新しく着任しました。子供たちの学習や友人関係、学校生活や家庭での様々な悩みの相談ができます。また、子育てに関する悩み等、保護者の皆様の相談にも応じることができます。相談の希望があれば、学校までご連絡ください。

- ☆ 相談できる日 毎月第2・第4火曜日の13:00～17:00
- ☆ 場所 宇奈月小学校 相談室
- ☆ 詳細は、本日配付の「相談室だより」をご覧ください。